



Wong, Sulan; Tijmes, Jaime;
Ramos Toledano, Joan. "Editorial"
En las Fronteras del Derecho 2.3251 (2023).
DOI: 10.56754/2735-7236.2023.3251

ISSN: 2735-7236

Este trabajo se publica bajo licencia  4.0
Sección: Editoriales

Editorial

Sulan Wong, Jaime Tijmes, Joan Ramos Toledano

La revista *En las Fronteras del Derecho* cumple su primer año y número con un balance más que satisfactorio: tres artículos, dos comentarios de jurisprudencia y nueve notas y ensayos. Un total de catorce trabajos revisados y publicados que nos permiten encarar 2023 con una sensación de éxito y de tarea bien hecha. Entre los textos publicados podemos encontrar aproximaciones a la disciplina jurídica tan distintas como las relativas a derecho de consumo, laboral, medioambiente, globalización y marco económico, derecho constitucional o derecho de género. En definitiva, un reflejo de la pretensión de la revista de estar abierta a las distintas disciplinas y subdisciplinas del derecho y, también, de otras ciencias sociales. Creemos firmemente que sin este enfoque múltiple resultaría mucho más complejo desentrañar la intrincada realidad social que nos rodea.

El año 2023 se inicia con nuevos y viejos retos y desafíos de orden nacional e internacional. En éstos, el derecho aparece como vector importante, una herramienta útil para comprender un mundo complejo y en constante cambio. Los conflictos armados; los cambios en polos de poder global; la transformación del fenómeno de la globalización; la degradación del medio ambiente; el futuro incierto de las tecnologías con potencial disruptivo como la inteligencia artificial. Todos estos ámbitos impactan indudablemente en nuestras sociedades, en los problemas cotidianos, en la forma de relacionarse del ser humano —entre sí y con el entorno natural—, o nuestra interacción con los poderes públicos. Y es por ello por lo que el

derecho mantiene su relevancia, en tanto herramienta de análisis social que permite transitar las fronteras de lo político, lo jurídico, lo económico.

Así, este año parte de una situación postpandemia y con una perspectiva de futuro distinta al año anterior. Sin embargo, pasada aquélla no parece que se disipe la niebla sobre los tiempos que están por venir; más bien lo contrario, la incertidumbre parece ser un signo de nuestro tiempo. Con la pretensión de que la investigación y el conocimiento publicados en esta revista puedan ayudar a desenmarañar la neblina de lo que está por venir, iniciamos este 2023 en *Las Fronteras del Derecho*, cuya publicación continua pretende adaptarse a la inmediatez y velocidad en los cambios que viven nuestras sociedades.

Finalmente, queremos aprovechar para dar nuestra más cálida bienvenida al Dr. Marcel Brus (Universidad de Groningen), que ha aceptado integrar el Comité Editorial de la revista. En ese sentido, no queremos olvidar el esfuerzo de quienes hacen posible que una publicación como esta funcione, por lo que queremos expresar nuestro más profundo agradecimiento a todas las personas (editoras/es, Comité Editorial, Comité Científico Asesor, revisoras/es, autoras/es) que hicieron y hacen, con su encomiable trabajo, que este proyecto llegue, una vez más, a buen puerto.

1. Acerca de la autora y los autores

Dra. Sulan Wong, Académica, Profesora Asociada y Directora del Departamento de Ciencias Jurídicas de la Universidad de La Frontera. ✉ sulan.wong@ufrontera.cl.  0000-0003-1684-0285

Dr. iur. Jaime Tijmes, Profesor Asociado del Departamento de Ciencias

Jurídicas de la Universidad de La Frontera. ✉ jaime.tijmes@ufrontera.cl.  0000-0003-1317-2015

Dr. Joan Ramos Toledano. Profesor Lector Serra Húnter del Departamento de Ciencia Política, Derecho Constitucional y Filosofía del Derecho Universitat de Barcelona. ✉ jramostoledano@ub.edu.  0000-0002-7163-9966